

El Consell recupera el postrasvase cedido por el PP a los usuarios



José Císcar con Andrés Martínez en abril de 2015, en la cesión de El Toscar a los Usuarios. | MANUEL LORENZO

- Esta semana se decidirá quien firma la reversión y qué modelo de gestión se establecerá después
- **La abogacía de la Generalitat cuestiona la 'irregular' la cesión del embalse de 'El Toscar' a los regantes** [<http://www.elmundo.es/comunidad-valenciana/2015/12/28/5680282cca4741a92f8b45f1.html>]

HÉCTOR FERNÁNDEZ Alicante

@Hectorfdez

25/05/2016 09:23

Un año y un mes después de que el PP oficializase, previamente a las elecciones autonómicas y municipales de 2015, la cesión del postrasvase del Júcar-Vinalopó a la Junta Central de usuarios, **el actual Consell ya está en la situación de revertir aquella cesión** y recuperar las infraestructuras. En concreto, el embalse de El Toscar de Monóvar, que es donde se almacena el agua del postrasvase.

La **obra, valorada en unos 50 millones de euros**, fue entregada en abril de 2015 por el presidente provincial del PP, vicepresidente del Consell y conseller de Agua, José Císcar, al presidente de la Junta Central de Usuarios, Andrés Martínez. Los usuarios llevaban dos años gestionando la infraestructura pese a que a día de hoy siguen sin ser los beneficiarios de la obra

después de una década de litigios. **Los ayuntamientos implicados ya mostraron su disconformidad con la cesión.**

Como ya publicó EL MUNDO, un informe de la **Abogacía autonómica considera irregular** [<http://www.elmundo.es/comunidad-valenciana/2015/12/28/5680282cca4741a92f8b45f1.html>] la cesión del embalse de El Toscar y el postrasvase a los usuarios. No obstante, han pasado meses desde que la Conselleria recibió aquel informe y ahora pretenden hacerlo efectivo. La razón es que ha habido que dictaminar, mediante otro informe jurídico, **a qué instancia dirigirse para la reversión** de aquella cesión hecha por el PP a los usuarios.

PUBLICIDAD

La Conselleria prevé hacer efectiva la reversión del «dominio público» de la obra esta misma semana. Tan sólo debe concretar quién es el responsable último de la operación, es decir, quién la firma, y qué modelo de gestión se establecerá en el postrasvase cuando éste vuelva manos públicas.

Los regantes y abastecimientos urbanos crearon Junta Central de Usuarios del Vinalopó, L'Alacantí y Consorcio de Aguas de la Marina Baja para gestionar la obra y el caudal que llegaría del Júcar mediante un convenio firmado en julio del 2001 para «la regulación de la financiación de la ejecución y explotación de las obras de la Conducción Júcar-Vinalopó» con la empresa pública Aguas del Júcar, SA (hoy Acuamed). No obstante, con la llegada del PSOE al Gobierno central se cambió la toma de agua del trasvase a la desembocadura del Júcar (el azud de la Marquesa en Cullera en vez de en el embalse de cabecera de Cortes de Pallas). Tras estos cambios **los usuarios se negaron a firmar un nuevo convenio al considerar que el agua no sería apta para sus cultivos** y abastecimientos.

A falta de «clientes» de la obra, Acuamed firmó ese convenio con la Confederación Hidrográfica del Júcar, como futuros interlocutores de los usuarios cuando se aclarase la situación, para poder así continuar las obras. Pero por el momento los usuarios gestionan la llegada de agua desde 2013 (oficialmente desde 2015) sin ser beneficiarios de ésta.

No obstante, **no todos los regantes consideran que el agua no es apta** y actualmente se riegan muchos cultivos del postrasvase con los riegos de socorro que van llegando. Ante esta diferencia de criterio la Junta de Usuarios sigue peleando por un cambio de toma o la compensación de la sobreexplotación de lo acuíferos que siguen dando caudal a las ciudades, pero gestionando el agua procedente del Júcar.

Según el **informe de la Abogacía de la Generalitat**, ésta obra cedida a la Junta es de dominio público, por lo que las administraciones no podrían cederla a una entidad privada, como es la Junta Central, Y debería revertirse a la administración autonómica ahora en manos diferentes a quienes la cedieron a los regantes.

El embalse de **El Toscar**, situado en Monóvar y con capacidad de 1 hectómetro cúbico, un millón de metros cúbicos de agua reparte caudales hacia el margen derecha, hasta Elche, y hacia la izquierda -cuando se termine esa infraestructura, algo a lo que ya se ha comprometido el nuevo Gobierno autonómico-, hasta Benidorm.

EL ALCALDE DE MONÓVAR:"FUE UNA CESIÓN IRREGULAR"

El alcalde de Monóvar, el socialista Natxo Vidal, se felicita de la decisión de revertir las obras del postrasvase a dominio público. El primer edil monovero recuerda que el recurso de reposición contra aquella cesión que interpusieron los regantes del Medio Vinalopó se firmó en el Ayuntamiento después de que se enterasen por los medios de comunicación que el conseller Císcar cedió a la Junta Central unas obras realizadas sobre terrenos de los regantes y el consistorio, que era propietario de 450.000 metros de la balsa. «Lo hicieron con cierta alevosía y en una dirección, favorecer a la Junta Central respecto a los regantes del Medio Vinalopó que siempre han querido agua venga de donde venga», asegura Vidal. Ahora espera que se clarifique quién es el titular de una obra que en realidad «son muchas», ya que la canalización de Monóvar a Agost (en exposición pública) y las ya existentes, fueron realizadas por muchas administraciones y particulares diferentes.